

á seducir y comprar los Virreyes, Gobernadores y demas personas, que por la fuerza, ó por su influxo pudiesen dominar el pueblo. En el ultimo año estaba Dalvivar, segundo comandante de Santo Domingo, en Santa Fé de Bogota, disfrazado para este efecto, y tenia orden de distribuir inmensas sumas, para las que llevaba bastantes letras. Allí, reconocido por dos personas que le habian visto antes en su traje ordinario, quiso seducirlas para que fuesen con él á nueva España, en donde aseguraba estar ya á favor de su Emperador muchas autoridades militares; pero no queriendo estas seguirle, marchó con direccion á México, ó á Puerto Rico, en donde es probable que esté ahora, y á donde Napoleon no se habrá descuidado en remitir las inauditas renunciaciones de Bayona. Pero, por si los cruceros ingleses han interceptado estos avisos, están en el puerto de Dunquerque 3 corbetas cargadas de harina con algunos soldados polacos, prontas á darse á la vela para ambas Américas, otras 2 en Lorient para el mismo fin, y el buque la *Mosca* numero 6 en Bayona con destino á las aguas de México. Mas sin embargo de todo, podemos tener alguna esperanza en que nuestras colonias son religiosas y leales, y que no habiendo abandonado en la guerra de sucesion la suerte de su Madre Patria, suceda ahora lo mismo, á pesar de los inmensos recursos de la astuta y perfida politica del gabinete de St. Cloud. Lo sucedido en Puerto Rico asegura lo que habrán hecho en los demas establecimientos españoles. (*Gazeta de Zaragoza N. 77*)

Valladolid 5 de setiembre.

El ejército de Aragon, que habia salido de Zaragoza en seguimiento de los franceses hasta mas allá de Tudela, ha tenido que retroceder á Borja, á causa de que el ejército enemigo, que desde Burgos salió á atacar á aquel por la derecha del Ebro, ascendia á 18 mil hombres.

Reimpresa en Buenos Ayres: Imprenta de Niños Expósitos.



## PAPEL POLITICO.

INSERTO EN LA GAZETA MINISTERIAL  
de Sevilla del martes 27 de setiembre de 1808.

### LAS CONQUISTAS DE NAPOLEON. I. *Emp. of Fr.*

EL metodo constante de que ha usado este usurpador en todas sus conquistas, ha sido expresar los mas vivos deseos por la paz universal, y obligar con sus acciones á las demas potencias á que le declaren la guerra. Estando siempre preparado para hacerla con ventaja, quando los demas gobiernos, seducidos por sus protestaciones, no la han hecho nunca sino obligados y como *de repente*, no es extraño que haya conseguido victorias, de que ha sabido aprovecharse muy bien, á pesar de su decantada moderacion.

Es necesario probar lo que va dicho con los hechos para esto, presentamos el siguiente quadro de sus victorias y conquistas, con expresion de las causas que han provocado las potencias vecinas á la guerra.

No hablaremos de sus primeras campañas en Italia, quando solamente era general, pues en aquella época solo el Directorio era responsable de los acontecimientos politicos; pero no podemos pasar en silencio la invasion de Malta, y la ocupacion del Egipto, que obligó al Gran Señor á declarar la guerra á la Francia: pues aunque estas dos injustisimas operaciones fueron mandadas por el Directorio, él sin embargo contribuyó á ellas en el consejo y la execucion. Bien sabido es quan vivo interes tomó y conserva por la empresa de Egipto; y todos los que lo conocen, saben que esta empresa no ha sido abandonada, sino solamente *diferida*.

Hechas las paces de Luneville y Amiens, prepara en los puertos de Francia una expedicion contra la Ingla-



terra, y obliga á esta potencia á que le declare la guerra de 1803.

En 1804 arruina la República, se hace Emperador de los franceses, y obliga á los buenos ciudadanos á que conspiren contra él, para perderlos legalmente. Su victoria costó á la Francia todo un Moreau.

En 1805 obliga á la República cisalpina á que se eriga en monarquía hereditaria en su familia, y á la de Génova á que pida su incorporacion con la Francia. Estas medidas políticas, rápidamente executadas, hacen temer á las potencias europeas la perdida de su independencia, y forman la tercera coalicion: pero antes de que las tropas rusas hubieran podido llegar á la Alemania, destruyeron los ejércitos austriacos, y despues vence al ruso en Austerlitz. La paz de Presburgo le valió la Alemania meridional, los estados de Venecia y la disolucion del imperio germánico.

En 1806 cede al rey de Prusia el electorado de Hannover, y al mismo tiempo trata con el gobierno ingles para restituirlo al primer dueño por condicion de la paz futura. La justa indignacion del sucesor del gran Federico provocó la quarta coalicion, tan mal combinada como las anteriores. Las victorias de Jena y Friedland le proporcionaron á Bonaparte ser dueño de toda Alemania de las costas meridionales del Báltico y de la Polonia prusiana.

Entretanto habia arrojado de sus estados al rey de Nápoles, con el pretexto de haber entrado en ellos tropas rusas é inglesas, como si este monarca tuviera fuerza para impedirlo.

En 1807 fomenta las desavenencias en la corte de España, y con el pretexto de castigar á los portugueses por su adhesion á la neutralidad, se vale de la debilidad del gobierno español y llena la peninsula de sus ejércitos.

En 1808 se hace protector del malvado ministro, y preparó nuestra ruina: engaña á Carlos IV. y á toda

familia real: atrae á Bayona á Fernando VII, rey elevado al trono por los derechos de la sangre, por la abdicacion de su padre, y por el sufragio de toda la nacion: engaña á la reyna de Etruria, y la priva de sus estados, y concluye la mas indecente de las farsas políticas con nombrar á su hermano Josef Napoleon por rey de España é Indias. Los españoles estaban desprevenidos para esta guerra, como el Austria y la Prusia para las anteriores; pero la mas justa indignacion les ha dado armas: y las victorias de Baylen, de Zaragoza y de Valencia, y los combates de Cataluña siempre ventajosos para nuestras armas, manifiestan que el amor de la patria y la firme determinacion de no sufrir tan infame yugo, pueden mas que el maquiabélismo y la fama de sus ejércitos.

Potencias europeas: la España es la primera que ha resistido con feliz éxito al usurpador: parece que la providencia señala aquí el termino de su injusta felicidad, y el principio de su castigo. *Esta es la ocasion.* Si la dexais pasar, ¡ay de vosotros! Ya conocéis que su ambicion no tiene limites. ¿Ignorais por ventura que los Romanos subyugaron todas las naciones una á una? ¿Ignorais que se valian de las armas y riquezas de las unas para oprimir á las demas? No temais: *ahora es tiempo.* Sed *Españoles:* es decir, morir antes que ver vuestro oprobio.

Vuestra perdicion está jurada por el tirano. Mas vale que peleéis ahora, quando el valor español os da esperanzas de la victoria, que quando todos vuestros esfuerzos sean inútiles.



Impreso en la Imprenta de San Juan de los Rios, de Madrid, en el año de 1808.

DIARIO DE LA GORUÑA  
del Miercoles 29 de Junio de 1808.

Noticias particulares.

En Asturias se ha impreso y publicado la siguiente carta de Napoleon á Murat, que se ha interceptado.

TRADUCCION.

Mi querido cuñado: os prevengo que tengais todas las consideraciones posibles con los españoles, procurando por todos medios captar su voluntad, no precisamente por ellos mismos, sino para que sirvan á mis proyectos: una vez establecida la dominacion francesa, cuento sacar de ese país 200 mil hombres, y conquistar con ellos el reyno de Marruecos, y la costa de Africa del Mediterraneo: esta conquista ademas de privar á los ingleses sacar de allí viveres, pondrá la España en situacion de no hacer atentado alguno: á este fin es menester ganar de preferencia los del medio dia, como mas connaturalizados con los calores y mas proporcionados para tratar con los ingleses. Es pues necesario aprovechar las circunstancias, mientras el bobo Alexandro, á quien he hecho creer que partiriamos la Europa entre los dos, empieza sus fuerzas en conquistar peñascos y yelos, (después veremos)

Vos y Berthier, sois los unicos á quien he dado á conocer este plan: es pues inutil encargaros el secreto; pero si la importancia de apresurar los medios de su execucion es prometer empleos y felicidades será el mas facil y acertado. Tu afecto hermano = Napoleon. = Junio 1.

Reimpreso en Buenos Ayres: Imprenta de Niños Expositos.  
Año de 1808.



(18)  
LARGO DISCURSO QUE TUVIERON NAPOLEON  
y Murat, despues que regresó este  
de España a Francia.

Napoleon. ¿Qué es esto amigo Murat?

¿qué novedad grande es esta?  
¿como has dexado á Madrid?  
¿por qué de España te ausentas?

Habla, que solo deseo saber con palabras ciertas todo quanto te ha pasado, y asi mas no te detengas.

Murat. Señor, vamos poco á poco

y te diré lo que sepa, pero antes quiero que traigan á este sitio una silleta, para poder descansar,

porque me duelen las piernas

N. Has dicho bien, pues adviérte que una gordura las cerca bastante considerable, prueba la mas verdadera de lo bien que te han pintado los ayres de aquella tierra.

M. Dexemos esos principios, porque no me tiene cuenta, y vamos á lo que vamos, que la cosa corre prisa.

N. Pues qué tenemos de nuevo? habla y no te sorprenda ninguna cosa, pues yo te daré quanto deseas.

M. Grande Emperador de Francia, [sus no han servido nuestras fuer-

para conquistar la España, ni sirvieron las promesas que á todos generalmente les hice para que vieran que les daría descanso, y con él muchas pesetas, toros para divertirse, porque aficionados eran, botillerias de valde, no pagar en la comedia, y de todas estas mandas no logré una siquiera.

N. ¿Ahora llegamos ahí? ¿con qué todas tus finezas han despreciado, y no mirán que la arrogancia francesa aniquilará la España reduciendola á pavezas?

M. Esta vm. muy engañado, pues que de esa suerte piensa, porque al valor español no hay soldados que levezan.

N. Murat, sin duda estas loco, ¿Cómo profiere tu lengua cobardemente esos dichos opuestos á mi grandeza?

M. Porque aqui nadie nos oye, y asi hablamos con franqueza tratandonos como hermanos, apartando las Altezas Imperiales Magestades que á nuestras personas cercan,

y asi lo que siento digo que ora no imprimo gazetas